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VERBALE DI ASSEMBLEA DEI SOCI 

DEL 28/09/2020 

Il giorno 28 (ventotto) del mese di settembre dell’anno 2020 (duemilaventi) alle ore 16.45 circa, si è tenuta 

l’assemblea dei soci di Aquatempra S.S.D. a R.L. con modalità videoconferenza, ai sensi dell’art. 106, 

comma 2 del D.L. 18/2020 a causa dell’emergenza Covid-19, con il seguente ordine del giorno: 

1. aggiornamento sulla situazione economico-finanziaria della Società; 

2. bilancio di previsione 2020-2022: approvazione; 

3. adeguamento del “Regolamento per l’affidamento di lavori, servizi e forniture sotto soglia 

comunitaria” alle recenti modifiche normative; 

4. varie ed eventuali.  

Ai sensi del vigente Statuto assume la presidenza dell’Assemblea il Dott. Alessandro Manetti, Presidente 

della Società, il quale: 

a) ricorda che la presente Assemblea è stata regolarmente convocata con messaggio PEC inviato a 

tutti i soci in data 19/09/2020; 

b) constata che sono presenti i seguenti soci: 

- COMUNE DI CERTALDO, con sede in Certaldo, piazza Boccaccio n. 13, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dal Vice-Sindaco 

Francesco Dei; 

- COMUNE DI EMPOLI, con domicilio in Empoli, Via Giuseppe del Papa n. 41, in possesso di quote 

per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore 

Fabrizio Biuzzi, delegato dal Sindaco Brenda Barnini; per il Comune di Empoli sono presenti 

anche la dirigente Sig.ra Sandra Bertini e la funzionaria Sig.ra Marina Rossi;  

- COMUNE DI FUCECCHIO, con sede in Fucecchio, via Lamarmora n. 34, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore Fabio 

Gargani, delegato dal Sindaco Alessio Spinelli; 

- COMUNE DI SANTA CROCE SULL’ARNO, con sede in P.zza del Popolo, 8 a S. Croce sull’Arno, in 

possesso di quote per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato 

dall’Assessore Simone Coltelli, delegato dal Sindaco Giulia Deidda; 



- COMUNE DI SAN GIMIGNANO, con sede in piazza del Duomo n. 2 a San Gimignano, in possesso 

di quote per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato 

dall’Assessore Niccolò Guicciardini, delegato dal Sindaco Andrea Marrucci. 

c) constata che è assente il socio COMUNE DI POGGIBONSI; 

d) constata la presenza dei consiglieri di amministrazione Simona Gelli e Alessandro Oliveri; 

e) constata la presenza del Sindaco Unico Rag. Stefano Bonamici; 

f) dichiara di avere accertato la regolarità delle deleghe, l’identità e la legittimazione dei presenti; 

g) constata che tutte le persone collegate in videoconferenza hanno dichiarato di essere in grado di 

udire e di intervenire nella discussione, nonché di ricevere ed inviare documenti; 

h) constata che nessuno dei presenti si oppone alla trattazione degli argomenti all’ordine del giorno;  

i) dichiara che la presente Assemblea è validamente e regolarmente costituita ai sensi di legge e di 

statuto in quanto sono presenti cinque soci su sei, rappresentanti l’83,35% del capitale sociale; 

pertanto, l’Assemblea è atta a deliberare sugli argomenti posti all’ordine del giorno. 

All’unanimità dei presenti viene chiamato a svolgere le funzioni di Segretario il Sig. Fabrizio Biuzzi. 

In merito al primo punto all’ordine del giorno il Presidente informa i soci che la situazione economico-

finanziaria della Società sta peggiorando progressivamente e che, a causa della recente ripresa del contagio 

da Covid-19, le prospettive non sono positive. Il Presidente, attraverso la condivisione del proprio schermo, 

illustra ai soci delle tabelle contenenti i risultati di alcune verifiche amministrativo-contabile effettuate nei 

giorni scorsi dalla Società, dalle quali sono emersi i seguenti risultati:  

1) dal confronto fra i ricavi conseguiti nel periodo estivo appena terminato (14/06 - 31/08/2020), al netto 

dei corrispettivi a carico dei Soci, e quelli conseguiti nel periodo estivo 2019, è emersa una riduzione del 

fatturato di circa € 202.000, pari al -49%. Tale riduzione va a sommarsi a quella già registrata nel corso del 

primo semestre 2020, pari a circa € 649.000. Pertanto, ad oggi, il fatturato perso a causa della pandemia da 

Covid-19 è pari a circa € 851.000; 

2) la suddetta riduzione di fatturato è stata accompagnata anche da una riduzione dei costi (principalmente 

costo del personale e costi per utenze) ma in misura meno che proporzionale, circostanza che non eviterà 

di chiudere il 2020 in forte perdita; 

3) dal confronto fra i ricavi derivanti dalle iscrizioni a tutte le diverse tipologie di corsi del mese di 

settembre 2020 e quelli dello stesso mese dell’anno precedente emerge un calo dei ricavi del solo periodo 

autunnale del 39% circa; pertanto, la situazione economica della Società è preoccupante anche in 

prospettiva e non ci sono segnali di miglioramento imminente. Ciò è dovuto, in parte, alla minore 

disponibilità di posti (conseguenza dell’applicazione delle linee guida anti-contagio, che la Società è tenuta 

a rispettare) e, in parte, ad una persistente diffidenza da parte dei potenziali utenti a frequentare gli 

impianti natatori, nonostante l’applicazione di un Protocollo anti-contagio stringente.  

Il Presidente richiama quindi l’attenzione dei soci sul fatto che le suddette difficoltà economiche stanno 

creando ad Aquatempra anche difficoltà finanziarie, in quanto i ridotti flussi di denaro in entrata, dovuti in 

massima parte alla perdita di fatturato e, in via minore, alla necessità di riconoscere agli utenti i crediti 



vantati per corsi di cui non hanno usufruito a causa del lock-down di marzo, non sono più sufficienti a 

coprire tutti i flussi finanziari in uscita necessari al pagamento degli stipendi e dei fornitori. Relativamente a 

questi ultimi si segnala che la Società ha in corso diversi rateizzi, anche con società di grosse dimensioni 

(Edison, Estra, Acque, ecc.) che è tenuta ad onorare puntualmente. Inoltre, con l’approssimarsi della 

stagione invernale i prossimi mesi saranno caratterizzati da consumi energetici in continuo aumento a 

causa del progressivo abbassamento delle temperature.  

La liquidità attualmente presente sui conti bancari della Società si sta velocemente riducendo e, senza 

l’aumento del corrispettivo a carico dei Comuni, la Società entrerà rapidamente in una situazione di crisi 

finanziaria, che rischia di sfociare entro breve in stato d’insolvenza. Ciò è particolarmente preoccupante se 

si tiene conto del fatto che, per il momento, la Banca MPS non ha ancora fatto sapere niente circa la 

concessione del finanziamento di 200 mila euro, con durata pari a 72 mesi, di cui 24 mesi di 

preammortamento, assistito da garanzia del Fondo Centrale di Garanzia. L’ottenimento di quest’ultimo 

finanziamento riveste importanza fondamentale per consentire alla Società di mantenere l’equilibrio 

finanziario e superare questo periodo di difficoltà. 

Per questi motivi, al fine di evitare che la Società si venga a trovare in una situazione pericolosa e difficile da 

recuperare, Aquatempra chiederà a tutti i Comuni soci di essere sostenuta economicamente e 

finanziariamente, attraverso l’attivazione dell’iter previsto dall’art. 14 del vigente contratto di servizio in 

essere nei confronti dei Comuni di Empoli, Fucecchio, Santa Croce sull’Arno e Certaldo. Resterebbero 

esclusi i Comuni di San Gimignano e Poggibonsi: il primo in quanto ha deciso di mantenere chiuso il proprio 

impianto, il secondo perché non ha conferito ad Aquatempra la gestione della piscina di sua proprietà.  

Il Presidente ricorda a tutti i soci le previsioni del suddetto art. 14. 

Terminato l’intervento del Presidente, prende avvio una discussione fra i soci, nel corso della quale 

vengono richiesti diversi chiarimenti a cui il Presidente risponde in modo esaustivo.  

Prende la parola il rappresentante del Comune di Certaldo per affermare che il proprio ente ha già 

stanziato i maggiori corrispettivi di propria competenza indicati nella proposta di bilancio di previsione 

2020-2022 elaborata dall’organo amministrativo e per affermare che il Comune di Certaldo crede 

fermamente che in questo momento storico sia necessario supportare economicamente e finanziariamente 

la Società. 

Al termine della discussione l’Assemblea delibera all’unanimità dei presenti che ogni socio di indicazione ai 

propri servizi finanziari di attivare l’iter per garantire ad Aquatempra il supporto economico e finanziario 

secondo quanto previsto dal contratto di servizio in essere, necessario per evitare che Aquatempra possa 

venirsi a trovare in una situazione di insolvenza. 

In merito al secondo punto all’ordine del giorno, il Presidente ripercorre brevemente il percorso che ha 

portato alla predisposizione del bilancio di previsione 2020-2022, che era stato illustrato ai soci nel corso 

dell’ultima Assemblea del 04/08/2020. 

Preso atto che solo il Comune di Certaldo ha approvato la proposta di bilancio di previsione 2020-2022 

elaborata dall’organo amministrativo, l’Assemblea delibera all’unanimità dei presenti di rinviare ogni 

decisione alla fine del prossimo di mese di ottobre. 



Il Presidente ricorda ai soci che l’approvazione del bilancio di previsione rappresenta una forma di controllo 

ex ante che i soci sono tenuti ad esercitare nei confronti di Aquatempra. 

In merito al terzo punto all’ordine del giorno, Il Presidente, attraverso la condivisione del proprio schermo, 

illustra ai soci le modifiche da apportare al vigente “Regolamento per l’affidamento di lavori, servizi e 

forniture sotto-soglia comunitaria”, in modo da sfruttare le semplificazioni recentemente introdotte dal 

D.L. 76/2020 (il c.d. “Decreto semplificazioni”) e rendere più snello tutto l’iter di selezione dei fornitori di 

Aquatempra.  

Dopo breve discussione e alcune richieste di chiarimenti, alle quali il Presidente ha risposto in modo 

esauriente, l’Assemblea all’unanimità dei presenti approva il testo aggiornato del “Regolamento per 

l’affidamento di lavori, servizi e forniture sotto-soglia comunitaria”, allegato al presente verbale, dando atto 

che le modifiche approvate entrano in vigore dalla data odierna.  

Non essendoci nient’altro da deliberare, il Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 18.00 circa. 

 IL PRESIDENTE  IL SEGRETARIO 

 Alessandro Manetti Fabrizio Biuzzi 

 

 


